



A FUEGO LENTO

ALFREDO
GONZÁLEZ
CASTRO

¿XOCHILOVERS, LA SALVACIÓN DE LA OPOSICIÓN?



odavía no sabe con certeza qué hará con dos supuestos millones de seguidores, a los que ha llamado **Xochilovers**, pero la ex candidata de la coalición **Fuerza y Corazón por México**, **Xóchitl Gálvez**, iniciará un recorrido por el país para agradecer su voto y el apoyo que le dieron. Los quiere mucho y no encuentra la forma de agradecerles. Por eso irá a todas partes. Lo que no se sabe es **quién financiará su periplo**.

Esto llama la atención porque uno de los principales reclamos de su equipo contra los partidos que la postu-

#OPINIÓN

Anunció Xóchitl Gálvez una gira de agradecimiento por el país; busca aglutinar a quienes votaron contra la 4T. La pregunta es: ¿Tiene el liderazgo y los recursos para hacerlo?

laron fue la **falta de apoyo económico** durante la campaña. En su *cuarto de guerra* eran recurrentes **las quejas**. Y, si no tuvo dinero antes, ¿cómo le hará ahora para auspiciar una nueva campaña?

Ella dice que **la sociedad civil está muy bien organizada**, confía en ellos para eso y para capitalizar su respaldo. Hay quienes incluso hablan de la necesidad de crear un nuevo partido.

Xóchitl dice que la oposición debe recuperar-se para **crear un contrapeso** al nuevo gobierno, desde el lado ciudadano. Y es en esto en lo que ha decidido trabajar después del proceso electoral. En entrevistas recientes, ha declarado que **no busca anular el resultado de la elección** presidencial, lo cual parece sensato porque se antoja como algo muy difícil de conseguir. Por ahí no va su proyecto. Ella aspira a crear un **nuevo movimiento ciudadano**.

Y es verdad que hace falta algo como eso en el país. Lo que cuesta mucho trabajo pensar es si Xóchitl podrá hacerlo, no sólo por la falta de dinero sino **por la falta de liderazgo**.

Fue algo que mostró durante la campaña. **Ni siquiera pudo articular una estrategia** con los dirigentes de los partidos que la hicieron su candidata.

No logró ponerse de acuerdo con **Marko Cortés**, **Alejandro Alito Moreno** ni con **Jesús Zambrano**.

Cada quien *jaló* por su lado. Los dirigentes del PAN, PRI y PRD le escatimaron todo tipo de apoyos. **Se dedicaron más a cuidar sus cuotas y a sus cuates**.

Pero ella tampoco se dejó ayudar. Lo dijo en privado, **se rehusó a cargar con el desprestigio de los partidos**. Además de que ni ellos la involucraron en la designación de las candidaturas. También por esto cuesta mucho trabajo creer que Xóchitl pueda convertirse en una

líder que aglutine a ciudadanos inconformes por la 4T.

Hace unas semanas, **Guadalupe Acosta Naranjo** e integrantes del PRD convocaron a una nueva *Marcha Rosa* y acudieron muy pocas personas; poquísimas, mejor dicho. **La oposición fue borrada del mapa político-electoral**. Por eso, también cuesta mucho trabajo creer que los *Xochilovers* sean la salvación. Aunado a eso, los partidos que perdieron la elección están viviendo crisis internas, procesos en los que se **han puesto en duda las capacidades y liderazgos de sus dirigentes**. Ni Marko, Alito ni Zambrano entregaron buenas cuentas y, a pesar de esto, **se aferran a**

los cargos. No a los encargos. Ellos van por una vía y los ciudadanos que votaron por Xóchitl van por otra. ¿Dónde creen algunos que basta con cambiar siglas y logos?

Los panistas creen incluso que eso de los *Xochilovers* es un *sueño guajiro* de su candidata. Lo que hay en este momento son *escombros* que dejó a su paso el *tsunami* de la 4T, **Claudia Sheinbaum** y **López Obrador**. Iniciar la reconstrucción

no será sencillo, menos con una oposición tan desarticulada. Y si Xóchitl no logró aglutinarlos ¿podrá hacerlo con unos cuantos seguidores?

Da la impresión de que quiere seguir los pasos de AMLO, quien hizo campaña durante 18 años y llegó a la Presidencia, pero ella no es López Obrador ni los *Xochilovers* tienen un partido que los apoye como en su momento lo hizo el PRD y luego Morena con Andrés Manuel.

...

Y como dice **el filósofo... Nomeacuerdo**: "Lo malo no es vivir en las nubes, sino bajar de ellas".

ALFREDO@ELHERALDODEMEXICO.COM / @ALFREDOLEZ

Da la impresión
que quiere seguir
los pasos de
AMLO